

UNIVERSIDAD DEL SURESTE
LICENCIATURA MEDICINA HUMANA

MATERIA:

MEDICINA DEL TRABAJO

DOCENTE:

Dr. JIMÉNEZ RUIZ SERGIO

ALUMNA:

ESPINOSA ALFONSO MARGARITA DEL CARMEN

SEMESTRE Y GRUPO: EDUCAR

5º “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de marzo de 2022

MODELO DE LA HISTORIA NATURAL DE LA SALUD Y DE LA ENFERMEDAD DEL TRABAJO

La medicina preventiva hace una lectura del conocimiento médico en que puede ser recortado por niveles de prevención, dando una connotación isabelina al prevenir lo que signifique "come before". El espacio problemático que se le ofrece a la medicina preventiva es la interpretación del conocimiento en áreas, especialidades, disciplinas y subdisciplinas; este conocimiento, libre de la clasificación, vive un desdoblamiento continuo en su propia historicidad. Así, la tarea que se impone a esta nueva lectura es de la reorganización, es decir, del establecimiento de un orden, simultáneamente, organiza el fenómeno y su conocimiento o en su estructura. El sistema clásico, según Foucault (1969), está representada por un sistema articulado de una mathesis, una taxonomía y un conocimiento del orden de las cosas, de tal forma que la mathesis es la forma de ordenar las naturalezas simples, y su método es el álgebra. La taxonomía es la ordenación de las naturalezas complejas y su método es el de instaurar un sistema de signos. La mathesis se relaciona con la taxonomía en la medida en que la primera no sea sino un caso particular de la segunda, dado que es un caso particular de la representación en general. La historia natural opera a través de dos conceptos básicos: el de estructura, que "es esta designación de los visibles que, por una especie de prelingüística triple le permite transcribirse en el lenguaje", es decir, "un espacio de variables simultáneamente concomitantes, sin relación interna de subordinación o de organización". La historia natural, como ciencia del orden, a través de la estructura articula las variables que se pueden atribuir a un ser y, por el carac-

MODELO DE LA HISTORIA NATURAL DE LA SÍFILIS

ter, marca este ser en el campo de generalidades, de tal forma que, al ser designado este por su nombre, conduce a todo el campo de conocimiento sobre este ser. La medicina preventiva, toma la historia natural en toda su dimensión y hace que en ella opere la reorganización del conocimiento médico. Así, se trata inicialmente de definir una estructura. La primera estructura organiza la historia natural de las enfermedades en una totalidad que comprenda simultáneamente la presencia y la ausencia de la enfermedad. Por tanto, la primera estructura, una taxonomía de práctica, hace que la medicina sea absorbida por la prevención, abre un espacio para dos nuevas estructuras: la de las relaciones y la del proceso morbido.

Según Bachelard (1972), el trayecto de la evolución del pensamiento científico se hace según una especie de ley de los tres estados, en la cual el primero sería el concreto, que se apoyaría sobre las primeras imágenes del fenómeno; el segundo sería el concreto abstracto, que se adicionaría a la experiencia de esquemas geométricos representados por una intuición simple y, finalmente, se tendría el estado abstracto. En relación con la historia natural de la sífilis adquirida como factores del agente: características biológicas, clima, inestabilidad familiar, bajo ingreso, habitación, facilidades inadecuadas de recreación, facilidades diagnósticas; factores del hospedero: edad, sexo, raza, desarrollo de la personalidad, ética y educación sexual, promiscuidad, profilaxis.

La toxicología se desarrolló en el siglo pasado con los trabajos de Orfila y Schmieberg y, principalmente, Fränkel, quien, describiendo la historia clínica de un camarero que intentó

oxidarse con ácido oxálico, señaló: 1.- La relación entre la sintomatología descripta y la gestión del ácido; 2.- La especificidad de estas sintomatología; 3.- El mecanismo patogénico de la intoxicación. La idea de determinar las enfermedades por microorganismos es también producto del siglo XIX, con Pasteur, Koch, y Klebs, quienes culminaron con el desarrollo de la relación de una causa en la determinación de las enfermedades en la que el agente X determina (o es la causa) de la enfermedad Y. La epidemiología asume, como concepto de causa, la noción de asociación, así "se puede definir una asociación causal como la existente entre dos categorías de evento, en la cual se observa un cambio en la frecuencia o en la cualidad de uno que sigue la alteración de otro. El tercer punto se refiere a las conductas en los niveles de prevención, ya que ellas conducen a la organización social de la práctica médica, es decir, la medicina en relación con la institución social. Por no poseer una teoría que discuta la articulación de la medicina con la sociedad, y por ser en un primer nivel, un discurso - adjetivo, la historia natural distribuye las técnicas y las conductas en un espacio de neutralidad, como si tuviesen una equivalencia de valor de cambio dentro de una sociedad capitalista. Las técnicas (conductas) y los objetivos de la medicina, clasificados en niveles de prevención, ganan una dimensión histórica en el espacio de su neutralidad; son cronológicos en el sentido de que poseen un desarrollo en el tiempo, pero no son históricos, pues le faltan historicidad. Por lo tanto el mecanismo implícito es el establecimiento de una conducta, en general, que neutralice el valor de uso de cambios diferenciales que esta conducta asume y que privilegie su valor de uso como si tuviera un sentido de prevención.

Bibliografía

Sergio Arouca.2018. La historia natural de las enfermedades. Rev Cubana Salud Publica. *SCIELO*. Recuperado de un PDF el día 14 de marzo de 2022.